

\* \* \*

Les journaux français nous ont signalé la mort de M. Huysmans, célèbre romancier réaliste et catholique. Parti des bas-fonds du naturalisme et de l'incrédulité, Huysmans, doué d'une grande honnêteté native, fut amené à la foi par son amour de l'art chrétien tel qu'il se manifeste dans les oeuvres des primitifs, des maîtres du Moyen-Age. Ce disciple de Zola était devenu un mystique, un membre du tiers-ordre bénédictin. Ecrivain vigoureux et d'une originalité intense, Huysmans a écrit des livres dont nous ne recommanderions pas à tous la lecture, mais qui renferment des pages admirables. Depuis sa conversion il avait écrit la *Cathédrale*, l'*Oblat*, *Sainte Lidwine de Schiedam*, et les *Foules de Lourdes*. Il est mort comme un saint, après avoir souffert, durant de longs mois, d'un cancer qui lui rongea la bouche et lui infligeait des tortures effroyables, supportées avec une résignation héroïque. Voilà quelles merveilles avait opéré la grâce divine dans cette âme qui avait traversé tant de souillures et tant d'erreurs pour monter vers la lumière.

\* \* \*

Nous tenons à signaler ici l'élection d'un illustre savant chrétien aux fonctions de secrétaire perpétuel de l'Académie des Sciences. M. de Lapparent, professeur à l'Institut catholique de Paris, a été choisi à une forte majorité pour succéder à M. Berthelot, le grand chimiste, malheureusement sans croyance, dont nous avons dernièrement mentionné la mort foudroyante. M. de Lapparent jouit d'une légitime renommée dans le monde scientifique. Maître en géologie et en minéralogie, il a produit des oeuvres qui ont eu un immense succès. Son *Traité de Géologie* a eu plusieurs éditions, et il s'en est écoulé 14,000 exemplaires, dont 7,000 hors de France, ce qui est un fait inouï. Croyant sincère et pratique, il offre en sa personne un admirable exemple de l'alliance féconde entre la science et la foi. Il n'a jamais hésité à affirmer ses convictions religieuses. C'est donc avec une joie et une fierté bien justifiées que les journaux